

**ABSTRAK**

**Firda Fikria, NIM: 1710310069, dengan judul “Upaya Peningkatan Tata Krama Jawa pada Mata Pelajaran Bahasa Jawa di Kelas VI MI NU Tabiyatus Shibyan Kaliwungu Kudus”. Jurusan Tarbiyah, Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyyah, Institut Agama Islam Negeri Kudus Tahun 2022.**

Seiring dengan perkembangan zaman, tata krama Jawa semakin berkurang di kalangan anak-anak hingga usia dewasa. Sehingga perlu adanya upaya peningkatan tata krama Jawa sejak dini di rumah dan di sekolah sebagai tempat belajar. Salah satunya melalui pembelajaran Bahasa Jawa. Tujuan dalam penelitian ini adalah: 1) Untuk mengetahui proses pembelajaran Bahasa Jawa kelas VI di MI NU Tabiyatus Shibyan Kaliwungu Kudus. 2) Untuk mengetahui upaya peningkatan tata krama Jawa dalam pembelajaran Bahasa Jawa kelas VI di MI NU Tabiyatus Shibyan Kaliwungu Kudus.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif deskriptif di MI NU Tarbiyatus Shibyan. Subjek penelitiannya yaitu kepala sekolah, guru pengampu mata pelajaran Bahasa Jawa dan dua peserta didik. Teknik pengumpulan data menggunakan teknik wawancara, observasi dan dokumentasi. Uji keabsahan data menggunakan triangulasi sumber, teknik dan waktu. Kemudian analisis data dilakukan dengan reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan.

Hasil dari penelitian ini yaitu: *Pertama*, proses pembelajaran Bahasa Jawa di kelas VI dilaksanakan sesuai dengan RPP yang telah dibuat yang dibuktikan dengan hasil observasi. Dalam proses pembelajaran, guru selalu menggunakan *unggah-ungguh Jawa* ketika menjelaskan materi pelajaran maupun berkomunikasi dengan peserta didik. Setelah guru menjelaskan materi pelajaran, peserta didik melakukan evaluasi pembelajaran. *Kedua*, cara yang dilakukan untuk meningkatkan tata krama peserta didik yaitu melalui tahapan memberikan motivasi belajar kepada peserta didik, memberikan pengajaran Bahasa Jawa, membiasakan berkomunikasi sesuai *unggah-ungguh basa*, membiasakan berperilaku sesuai tata krama Jawa, dan melakukan penilaian.

**Kata Kunci : *Unggah-ungguh Jawa, Peningkatan Tata Krama Jawa***